

La Montagne du 28 juin 2018

FRANCHESSE

En hommage au député Pierre Brizon



HOMMAGE. Les personnalités ont fleuri la stèle Pierre Brizon

Autour de la modeste stèle en hommage au vote historique du député Pierre Brizon, le 24 juin 1916, contre les crédits de guerre, les Amis de Pierre Brizon (*) se sont réunis samedi à Franchesse.

En cette année centenaire de la fin du conflit, l'association, par la voix de son président Olivier Mathieu, a emboîté le pas de Pierre Brizon qui, dans l'éditorial de *La Vague* du 10 janvier 1919, le journal qu'il avait fondé, fustigeait la victoire de 1918. « Non, ne fêtons pas la victoire. La victoire, c'est la guerre. Et la guerre, c'est la mort. On ne fête pas la mort de dix millions d'hommes », écrivait-il. Devant la chambre des députés, Bri-

zon, Raffin-Dugens et Blanc avaient, le 24 juin 1916, crié : « Avec la jeunesse dans la tombe, les meilleures générations sacrifiées, la civilisation en partie détruite, la fortune perdue, la désolation partout, la victoire serait-elle la victoire ? Il n'y aurait de victoire que si la guerre était morte à jamais ». ■

(*) Association laïque des amis de Pierre Brizon et des monuments pacifistes et républicains de l'Allier. En présence de Bernard Brizon, petit-fils de Pierre Brizon, du député J-P Dufrenge, du maire de Franchesse Gérard Vernis, Pierre Roy, représentant de la Fédération nationale laïque des monuments pacifistes, Chantal Audion, représentante de la Libre Pensée de l'Allier, Bernard Lissonde, président de l'Association des membres de l'ordre des Palmes académiques de l'Allier.